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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  １  渡辺  政明  議員  

 

 

－１－  

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  コロナ後・オリ・パラリンピック後の社会環境の変化につい  

 て  

 (1) コロナ・オリ・パラリンピック後の「住む・働く・学ぶ・

遊ぶ」などそれぞれの環境変化への認識や危機感とその再生

への考え，取り組みについて  

(2) コロナ支援策の問題点とコロナ後における生活困難者や困  

窮事業者への救済措置など支援策の取り組みについて  

(3) コロナ騒乱にも負けずに，新規事業や転職に挑戦する事業  

者への支援策について  

 (4) 市民・事業者への給付金や支援金に対する心の乱れや行政

に対する過大な期待について  

 (5) コロナ禍の中，行政や地域コミュニティによる事業や活動

が相次いで中止となり，コロナ後における市民力や地域力の

減退とその回復・再生について  

 

２  防災行政について  

 (1) 官民協働で結ぶ防災協定の詳細とシステム，運用マニュア

ル，これまでの実績と成果，今後の機能充実への取り組みに

ついて  

 (2) 那珂市・ひたちなか市と隣接する本市の飛び地の「池上団

地」における避難所の選定と課題について   

   

３  七ツ洞公園を拠点とする国田地区街づくりと「スポーツ・パ  

ークビレッジ構想」について  

 (1) 国田自治実践会との官民協働による七ツ洞公園の整備状況

と今後の見通し，「国田デロハス」など交流事業への評価と

国田義務教育学校中学生物クラブのホタル養育について  

 (2) 七ツ洞公園に隣接するＪＡ茨城農業研修センター前の用地

の茨城県サッカー協会とＪＡ茨城との連携によるサッカー場

整備事業推進について  

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 



令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  １  渡辺  政明  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

４  良好な教育環境の維持と整備について  

 (1) 本市では約７割の学校施設が築後 30年を経過しております

が，基本的な取り組みへの考えと長寿命化改良事業計画に基

づく建設経過と今後の整備ロードマップについて  

 (2) 学校施設内で子どもたちが日常的に使用したり，触れたり，

接したりする備品や用具などの老朽化や危険度のチェック体

制と修繕や補修体制について  

 

５  生活排水処理事業の現況と今後の整備方針について  

 (1) 生活排水処理事業の現状と効率的な実施に向けての本市の

考えと今後の整備予定，農業集落排水事業の現状と未整備地

区の予定について  

 (2) 本年４月より，農業集落排水事業が下水道部の所管となっ

たがその目的やメリット，公営企業としての方針や合理化な

どの企業運営について  

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ２  森  正慶  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス感染症対策について  

(1) 新型コロナワクチン接種の進捗状況，今後の接種計画，接

種対象者の完了見通しについて  

(2) 若年層の接種促進と感染防止の取り組み，重症化リスクが

高い妊婦への対応について  

 

２  ポストコロナへ向けた地域経済再生の取り組みについて  

(1) 事業者への支援策，相談体制の強化について  

(2) 新たな観光戦略の策定について  

   

３  未来を担う若者への支援について  

(1) 奨学金の代理返還制度について  

(2) コロナ禍による若者への相談体制強化について  

 

４  防災減災対策について  

(1) 激甚化・頻発化する災害へのハード・ソフト対策の強化に

ついて  

 

５  行政のデジタル化について  

(1) デジタル化による市民サービス向上の取り組みと，高齢者

等への情報格差（デジタルデバイド）解消について  

 

６  教育行政について  

(1) 通学路の安全対策強化について  

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

教 育 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ３  小川  勝夫  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

(1) コロナ禍の収束について  

 ア  コロナ禍の現状について  

 イ  ワクチン接種の進捗と見通し等について  

(2) 市民の生命財産を守る自然災害への備えについて  

 ア  那珂川緊急治水対策プロジェクト等の進捗と今後の見通

しについて  

(3) 通学路の安全対策について  

 ア  安全点検の状況について  

 イ  これまでの対策の進捗と点検結果を踏まえた今後の整備

等対策の見通しについて  

(4) 新清掃工場アクセス道路（市道酒門 358号線）の早期整備に  

ついて  

(5) 国営緊急農地再編整備事業について  

 ア  現在の進捗状況と今後の整備見通しについて  

 

２  教育行政について  

(1) ＧＩＧＡスクール構想の推進について  

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ４  松本  勝久  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

 (1) 連携中枢都市圏による広域行政の推進について  

 (2) コロナ禍における行政運営について  

  ア  ワクチン接種状況と課題，希望者全員の見通しについて  

  イ  緊急対策の取組と評価，今後の事業展望について  

 (3) 使用料，手数料の改定の考え方について  

 (4) ネーミングライツの拡充推進について  

 (5) 合併の推進について  

 (6) 小吹地区のまちづくりについて  

 (7) 市立幼稚園，保育所の民営化の考え方について  

     

  

 

 

市 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ５  飯田  正美  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナ感染症対策について  

 (1) 自宅療養者の命と健康を守るための対策について  

 (2) 医療体制の強化について  

 (3) 保健所機能の強化について  

 (4) ワクチン接種の促進について  

 (5) 子どもの健康と安全確保について  

 (6) 市全体の事務事業見直しについて  

 (7) 地域経済対策について  

 (8) 生活困窮者支援について  

     

２  東海第二発電所の広域避難計画について  

 (1) 市長の実効性ある広域避難計画策定に向けた姿勢について  

 (2) 再稼働と捉える時期について  

   

３  新たなし尿処理施設の整備検討について  

 (1) し尿の適正な処理・処分の推進等について  

 

４  教育行政について  

 (1) 図書館行政の充実について  

  ア  市立図書館について  

  イ  学校図書館について  

 (2) 社会教育の推進について  

   

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

教 育 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ６  土田  記代美  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  市長の政治姿勢について  

(1) 新型コロナウイルス感染症対策について  

  ア  医療体制について  

   (ｱ) 自宅療養等について  

   (ｲ) 救急搬送について  

  イ  検査体制について  

  ウ  妊産婦への対応について  

(2) 国民健康保険税について  

(3) 東海第二原発について  

(4) 新市民会館整備計画について  

  ア  上空デッキについて  

  イ  指定管理者制度について  

  ウ  事業の見直しについて  

 (5) 職員人事について  

 

 

市 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

議案質疑  １  福島  辰三  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  議案第 82 号  常磐線赤塚・水戸間こ線道路橋新設工事委託協

定の締結について  

(1) 都市計画道路３・３・２号中大野中河内線に係る常磐線赤

塚・水戸間岡田踏切除却を伴う（仮称）新岡田橋こ線道路橋

新設工事  

 

関 係 部 長 

 

 

－８－  



令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  １  萩谷  慎一  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス新種株への対応について  

(1) 取組の現状と課題について  

(2) 希望する一般市民へのＰＣＲ検査の実施について  

(3) 小中学校におけるＰＣＲ検査の実施について  

 

２  原子力災害広域避難計画策定にかかる受入れ先自治体への避

難施設調査について  

 (1) 避難施設の面積及び受入れ人数の再調査に至った経緯につ

いて  

(2) 避難者一人当たりの専有面積を４㎡と回答した自治体と受

入れ可能人数について  

 (3) 今後の対応と計画策定の見通しについて  

 

３  若者がまちなかで過ごせる居場所づくりについて  

(1) 水戸駅前広場（南北ペデストリアンデッキ）の活用法とエ

リアマネジメントについて  

(2) 空き店舗や公共空間等を活用した居場所づくりの取組につ

いて  

 

４  新市民会館整備事業について  

 (1) 京成百貨店とつなぐ上空通路の必要性について  

 (2) 他の市有施設と比較した管理運営費の妥当性について  

 (3) 居場所としての機能など若者をターゲットにした運営戦略  

について  

 

５  新市民会館周辺エリアの経済活性化策について  

 (1) エリアマネジメントの必要性について  

 (2) 公民連携による「まちづくり構想」の策定について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  １  萩谷  慎一  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

 (3) 遊休不動産・公共空間等を活用した「まちなかリノベーシ

ョン事業」（中心市街地活性化基本計画の主要事業）の推進

について  
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ２  滑川  友理  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス感染症に対するワクチン接種について  

 (1) 新型コロナウイルス感染症予防接種証明書（ワクチンパス

ポート）について  

  ア  証明書の利用目的は。  

  イ  本市の申請状況は。  

  ウ  ワクチン接種者への優遇策等の考えはあるのか。  

 (2) ワクチン未接種者への偏見や差別を防ぐ本市の対応につい

て  

   

２  交通安全行政について  

 (1) 歩きスマホによる事故を防ぐための対策について  

  ア  歩きスマホなどの，ながらスマホを防ぐための啓発は。  

  イ  交通安全に関する今後の対策は。  

 

３  消防行政について  

 (1) 消防吏員の確保や今後の取り組みについて  

  ア  女性消防吏員の活躍推進についての取り組みは。  

  イ  消防吏員の性的マイノリティについての学習機会等は。  

 

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ３  中庭  次男  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  教育行政について  

 (1) 通学路の交通安全対策について  

   

２  農業行政について  

 (1) 米価下落対策について  

   

３  商工行政について  

 (1) 事業継続特別対策支援金について  

   

４  住宅行政について  

 (1) 市営住宅の家賃について  

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－ 12－  



令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ４  高倉  富士男  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  保健医療行政について  

 (1) 生活習慣病予防に向けた取組みについて  

  ア  特定健康診査の受診状況について  

  イ  データヘルス計画に基づく疾病予防の取組みについて  

  ウ  ＩＣＴを活用した非対面での特定保健指導について  

  エ  若い世代に対する予防のための意識啓発について  

 

２  スポーツ行政について  

 (1) オリンピック・パラリンピックレガシーとスポーツを通じ

た地方創生について  

  ア  多様化するスポーツニーズへの対応と市民の健康づくり

について  

  イ  障害者スポーツへの理解促進と環境整備，共生社会実現

に向けた取組みについて  

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－ 13－  



令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ５  佐藤  昭雄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  福祉行政について  

(1) 介護予防の取組について  

 ア  コロナ禍により，高齢者の方から「集まる機会が減って

寂しい，楽しみがなくなった」という声を聞くなど，孤立・

孤独の広がりが懸念される。  

   また，感染の恐れによる介護予防教室などの利用控えな

どにより，日常生活動作の低下リスクも懸念される。  

   高齢者への支援体制・健康維持の取組強化に向け，本市

の介護予防の現状と取組について伺いたい。  

(2) 介護人材の確保について  

  ア  介護人材が 2025年末には 30万人近く不足とされる。処遇

改善やＩＣＴ支援などによる人材確保・定着に向けた支援

策が必要と考える。  

    本市の人材確保の取組について伺いたい。  

(3) ヤングケアラーについて  

ア  「ヤングケアラー」家族の世話や介護などに追われる子

どもたちは，介護などにより就職や進学，社会参加の機会

を逸しており，福祉と教育の連携による支援策などが求め

られる。  

  本市のヤングケアラーの現状と支援策について伺いた

い。  

  

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ６  五十嵐  博  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  保健医療行政について  

 (1) 子宮頸がん（ＨＰＶ・ヒトパピローマウイルス）ワクチン

の接種について  

  

２  市民行政について  

 (1) 水戸駅前広場のネーミングライツについて  

 (2) 三の丸１丁目交差点における歩行者安全対策について  

 (3) 水戸駅南口の桜川沿川の利活用について  

 

   

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ７  後藤  通子  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  教育行政について  

 (1) 通学路の安全確保対策について  

 

２  福祉行政について  

 (1) 家族介護用品給付事業について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ８  黒木  勇  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  高齢者福祉施策について  

 (1) 高齢者が趣味や体操を楽しむ通いの場で，介護予防を行う

いきいき交流センターの活用施策の充実について  

 (2) 民生委員への相談多様化に対する，行政機関としてのバッ

クアップ体制の強化について  

 

２  浜見台霊園の施設充実について  

 (1) 合葬式墓地と納骨堂の早期整備について  

 (2) 霊園内側溝の蓋かけの早期完了による，歩行者が安全に安

心して利用できる施設整備について  

 

３  道路行政について  

 (1) 県道長岡水戸線と変則交差する市道吉田 68号線と 77号線に

おける，歩行者の安全確保優先の改良工事実施について  

 

４  教育行政について  

 (1) 全国学力・学習状況調査の調査結果に基づく課題と今後の

取組について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

－ 17－  



令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ９  鈴木  宣子  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  安全なまちづくりについて  

(1) 犯罪被害者等基本法規定の市の犯罪被害者支援について  

  

２  福祉行政について  

 (1) 女性相談窓口の充実について  

 

３  保健医療行政について  

 (1) ３歳児健康診査視力検査時の専用機器の導入について  

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  10 綿引  健  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  通学路における安全対策について  

 (1) 安全対策の未実施箇所数及び今回の合同点検において検討

が必要と認められた箇所数について  

 (2) 「水戸市通学路交通安全プログラム」に基づく本市のこれ

までの対応状況と国県からの通達を受けての本市の対応状況

について  

 (3) 合同点検報告後の国県からの予算措置の見込み及び本市独

自の国県への予算要望の予定について  

 (4) 「水戸市通学路交通安全プログラム」の推進体制について  

 (5) ゾーン 30の今年度以降の整備予定と整備拡充の加速化に対

する本市の取組について  

 

  

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  11 田中  真己  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス対策について  

 (1) 子ども・学校教育の対応について  

   

２  教育行政について  

 (1) 不登校児童生徒への支援の拡充について  

 

３  原子力行政について  

 (1) 広域避難計画について  

 (2) 東海第二原発の廃炉について  

  

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  12 福島  辰三  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  都市計画道路３・３・ 30号  

(1) 経緯と現状と今後の見通し  

   特に農協付近が事業認可となり拡幅工事の現状と開通予定  

 

関 係 部 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  13 小泉  康二  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  デジタル化・ＤＸ推進について  

 (1) 今月より国のデジタル庁が創設となったが，本市における

デジタル化及びＩＣＴ化の進捗と，今後のＤＸ（デジタルト

ランスフォーメーション）推進に向けた考え方や取組みにつ

いて  

 (2) 市中や中小企業におけるＤＸ推進について  

 (3) 民間活力導入及び官民共創によるＤＸ推進の体制構築の必

要性について  

 

２  コロナ禍に対する経済対策について  

 (1) 国及び県の緊急事態宣言下での酒類提供禁止により，さら

に深刻な影響が発生している酒造・酒類販売事業者等への緊

急的な支援の必要性について  

  

３  保健予防・衛生行政について  

 (1) デルタ株の蔓延により，若年層への感染拡大が懸念される

中，生徒・児童そして園児にも「最新の正しい感染症対策」

を指導・徹底する必要があると考えられるが，現在の感染症

予防・対策について  

 (2) 「みとちゃん」などを活用した若年層への新たな感染症予

防・対策について  

 

４  投票率向上に向けた取組みについて  

 (1) 本市における主権者教育の現状について  

 (2) 現在の各種投票率向上策について  

 (3) 移動期日前投票所（車）の導入や北部地区エリア（飯富・

国田・柳河・渡里地区等）への期日前投票所の設置について  

 

  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  14 安藏  栄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  農業行政について  

 (1) アフターコロナにおける本市農業振興について  

  ア  農業を支える多様な人材の育成・確保について  

イ  みどりの食料システム戦略について  

 (ｱ) 本市における有機農業推進の現状と可能性について  

 (ｲ) アフターコロナを見据えた農業・食糧への関心が高ま  

る中，市民センターとリンクした市民農園の拡充につい  

て  

(ｳ) 学校給食における地産地消農産品の現状と有機農産物  

の食材活用について  

(ｴ) 有機農業に不可欠な，畜産農家との連携による，良質  

堆肥の生産・供給について  

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第３回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  15 袴塚  孝雄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

  (1) 改正地球温暖化対策推進法による水戸市ゼロカーボンシテ

ィへの推進策及びスケジュールについて。また，昨今の報道

等ではメタンガス排出等についても 2030年をめどに 30％削減

するとの方針が示されたが，これらについて本市の現状や課

題はいかがか。  

 (2) 歴史，観光行政について  

  ア  弘道館の大手門，二の丸角櫓，また，その周辺と次々に

史実に基づいた歴史的な整備が進んでいますが，この二の

丸角櫓への進入路については現状で完成なのか。また，駐

車場として整備された大手門手前はトイレのみで終了して

いるがこれで終わりか否か。  

 (3) 新市民会館周辺道路整備計画はいまだにないが，現状のま

までよいと考えているのか。周辺交通体系について  

 (4) 文部科学省において，学力県ランキングが発表され，茨城

県は平均を下回ることがわかった。本市の状況はどうか。ま

た，家にある本の数によって学力にも差が生じているとのこ

とであるが，本市の状況と改善策はいかがか。  

 (5) 人口減少時代を迎えて，本市でも自然増が見込めない状況

にあるが，子どもを生み育てる環境について新たな施策は。

また，県立こども病院の移設等もささやかれている状況の中，

本市の周産期医療の現状はどのような状況なのか。  

 

関 係 部 長 
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